
!本市主要食品抽检
合格率须达95%
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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）面对居
高不下的私车车牌拍卖价格，市交
通港口局局长孙建平在昨天“!"#!

上海民生访谈”中表示，尽管政府部
门并不希望车牌拍卖价格高涨，但
通过车牌管理抑制小汽车保有量过
快增长的措施还将继续执行。

拍牌确有必要
孙建平认为，目前上海私车牌照

拍卖价格持续上涨是供求关系失衡
所致，如果不采取牌照管理等机动
车增量控制措施，到 !"$%年底，上
海小汽车保有量就有可能达到 &&'

万辆，而目前上海实际的保有量仅
为 $(!万辆。“由此可见，车牌拍卖
是控制机动车保有量过快增长的必
要措施，今后还将继续实施。”
孙建平透露，目前本市有关部

门已经开始研究措施，打击抑制由
于“黄牛”违规炒作而导致车牌价格
上涨的因素。

公交地铁不涨价
油价持续上涨后，有关本市公

交、地铁将会跟风涨价的传闻不断。

市交港局局长孙建平明确表示，“可
以负责任地说，目前上海公交、地铁
并无涨价的空间”。他同时表示，今
后轨道交通新线开通将不会赶时
间，必须是成熟一条开通一条。

孙建平介绍，上海“十二五”期
间轨交新线路大约还有 )*公里。新
建轨道交通线路一般先是空载试
行，过一段时间部分有人在上面。今
年应该有些线路，会在试用后决定

开通期。孙建平还透露，+号线已订
购新车 !"列，部分将在年底前投入
运营；'号线从 +月起，将陆续增投
部分列车，年底前再投入 +列车。
孙建平表示，上海将于二季度

完成今年公交线路调整计划制定，
力争优化调整公交线路约 *"条，新
辟冷僻线路约 !"条。今年计划再新
辟 &"条左右的“穿梭巴士”，使其总
量达到 ("多条。

车牌继续拍卖 抑制违规炒作
市交港局：今后轨交新线开通不赶时间
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! ! ! !本报讯（记者 金志刚）昨晚铁
道部发布通知：*月 $"日起，将实
施新措施，解决实名制车票丢失后
的挂失补办问题。新措施规定，旅客
想要挂失、补办火车票，要经历如下
)道程序。

! 挂失 旅客如果不慎将车票

丢失" 在不晚于车票票面发站停止

检票时间前 !"分钟"可到车站售票

窗口办理挂失补办手续# 旅客办理

挂失补办手续时" 应提供购票时所

使用的有效身份证件原件$ 原车票

乘车日期和购票地名称#

! 买新票 车站确认旅客身

份$车票等信息无误后"旅客按原车

票车次$席位$票价重新购买一张新

车票# 新车票发售后"原车票失效#

! 乘车 旅客持新车票乘车

时" 应向列车工作人员声明# 到站

前"列车长确认该席位使用正常的"

开具客运记录交旅客作为到站退票

的凭证#

! 退新票 旅客到站后 !# 小

时内"凭客运记录$新车票和购票时

所使用的有效身份证件原件" 至退

票窗口办理新车票退票手续#

新措施公布后，不少旅客提出
疑问：挂失、补办火车票怎么那么复
杂啊？为什么不能直接给一张新票
或开具一个证明，免除旅客买新票

又退新票的麻烦？
这与铁路部门的实名制验证措

施不无关系。众所周知，除了春运等
特殊时段，虽然铁路部门规定“一
人、一证、一票”要同属一名旅客才
能进站、乘车，但实际操作中，旅客
进站、候车、上车等诸环节中，并非
人人都要经过验证，铁路部门只是
抽查而已，而且抽查比例非常小。
正是由于上述原因，实名制火

车票挂失补办新措施规定了“买新
票又退新票”的做法。试想：如果有
人谎报丢失了车票去挂失，铁路部
门如果直接给一张新票，那么这名
旅客就有了一张新票和一张旧票，
如果他把其中一张票给别人，由于
并非人人验证，这两名旅客极有可
能“花一张票的钱，两个人都顺利
乘车”。这也是新措施中有“旅客持
新车票乘车时，应向列车工作人员
声明，到站前，列车长确认该席位
使用正常的，开具客运记录”等要
求的原因。
不少市民认为，实名制火车票

挂失补办程序还有改进的空间，其
前提是铁路部门把实名制真正落到
实处，莫让实名制成为摆设。

实名制火车票挂失分四步走
“先买新票再退新票”手续还有改进空间

!记者手记"

宝山区现有户籍人口 $%万人"

外来流动人口 $&万人# 自 !""'年

开始" 外来流动人口的出生率每年

都超过户籍人口#然而"有相当多的

外来孕妇缺乏产前检查$ 甚至有一

些产妇到非法接生点分娩" 不少孕

产妇因此受到伤害#

如何给外来孕产妇创造一片健

康安全的分娩环境% 宝山区在严厉

打击&两非'(非法胎儿性别鉴定$非

法选择性人工终止妊娠)的同时"设

立流动人口贫困孕产妇特约分娩

点" 为流动育龄妇女提供优质孕检

服务和计划生育技术服务" 使各项

流动人口基本公共服务有机地融入

社会管理之中#

产后第 )天，自安徽来沪的产
妇李艳住在宝山区罗店医院病房，
身边躺着刚出生的女儿，一脸幸福
感。“这里价格便宜，服务也很好，”李
艳说，生产条件比在老家好多了。

日前，记者在罗店医院采访
时，正碰上孕妇徐晓芳在老公的陪
伴下做产前检查。徐晓芳是听了同
乡的介绍来到这里的。作为全市流
动人口贫困孕产妇特约分娩点之
一，罗店医院的平价服务赢得了良
好的口碑。

把好最后一关
“不少外来孕妇第一次来到医

院，就已经快要生产了。”罗店医院
医务科长李亚梅介绍说。由于经济、
教育等各方面原因，很多外来孕妇
保健意识不够，近三分之一的孕妇
没有做规范的产前检查，对生产评
估也很不全面。医院在接收大量流
动人口产妇及贫困孕产妇中，常常
会碰到一些情况紧急的极端病例。
但是不管如何，“让每一位产妇安全
地离开”是医院的首要任务。
今年 !月，一位即将临盆的孕

妇来到医院，举止焦躁不安，甚至不
能在产房内安静下来。原来，她患有
精神分裂症，她的老公又是轻度智障
人士，家属中只有 ("多岁的公公是

正常人。晚上 ,时多，医院一方面联
系宝山区精神卫生中心，一方面马上
准备手术……直到第二天早上 *时，
产妇产下一名男孩，母子平安。

去年 $!月 )日晚上，一名剧烈
腹痛的孕妇被 $!"直接送进医院。她
是云南人，与丈夫租住在市郊，怀孕
期间从未产检，在家中自行分娩 !天
未成功。当晚值班医师现场检查发现
患者下腹部有病理性缩复环，无法听
及胎心，马上意识到子宫破裂的可
能，立刻实施抢救。术中证实子宫破
裂合并膀胱破裂，经过 !个多小时
紧急抢救，患者终于脱离危险。由于
患者腹腔内污染严重，术后需要用
进口抗菌素抗炎治疗。尽管家属只
交纳了 $"""元住院费，考虑到患者
经济困难，医院特批购买进口抗菌素

用于治疗。在接连克服了感染、低蛋
白等几道难关后，患者终于在 $!月
!'日平安出院。产妇丈夫连声称谢，
并表示所欠 $万多元医药费今后将
通过打工逐步归还，绝不拖欠。

据统计，罗店医院目前 ,"-的
产妇为外来流动人口，这些产妇中
又有相当部分为贫困孕产妇。医院
按市卫生局要求，每次正常分娩仅
收 '%%元。“价格洼地”让附近的外
来产妇近悦远来。

平等服务到家
在位于水产路的宝山区外来流

动人口孕检点，一份《免费孕检服务
告知单》让前来孕检的育龄妇女喜
出望外：凡是审核合格的已婚育龄
妇女接受孕检均免费。

“我们现在平均每天要为五六十
名外来流动人口提供孕检服务。”工
作人员告诉记者。不仅如此，孕检点
还为外来育龄妇女提供政策引导、健
康咨询、药具发放、宣传培训等各种
服务，譬如如何正确避孕、母乳喂养
的好处、如何做到优生优育等。
与此同时，宝山区人口计生委

还与全区 #)家医疗机构签订了免
费计划生育 #&项基本项目技术服
务协议书，让流动人口享有与市民
同样的人口计生技术服务。

编 后

关注&逐步为农民工在城市有序

落户打通政策通道'"本报近期&走转

改'连续刊登*&蒲公英'相伴走过懵

懂青春+*揪出大隐于市的&欢喜堂'+

与*平价产房传递&娘家人'的关爱+

一组报道"从&人口和计生'的视角"

记录了记者的所见所闻$ 所思所问#

宝山区突出服务流动人口青少年和

外来孕产妇"加强对&两非'行为的依

法打击"可谓抓住了流动人口服务管

理中的&牛鼻子'"满足了外来流动人

口的基本性$ 差异性和个性化需求"

其认同感$归属感日趋增强"有效地

促进了社会和谐稳定#

让流动人口享有与市民同样的人口计生技术服务，
宝山区作出有益探索———

平价产房传递“娘家人”的关爱

走基层!转作风!改文风

我的基层报告
本报记者 胡欣 薛慧卿 李晖

市食安办：鼓励企业制定更严标准

建议：领取计生药具方案宜优化

! ! ! !在走访宝山区外来流动人口孕检点时" 记者看到了

一台与众不同的计划生育药具免费发放机" 人们取避孕

套等药具需刷身份证#对此"宝山区人口计生委有关人士

解释称"目前这项工作由上级部门展开试点#刷身份证的

目的一是避免免费发放的计生药具被大量领取后流入一

些性保健用品商店出售牟利, 另一方面也为了作适当的

数据采集"研究不同类别人群对于计生药具的服务需求#

领取避孕套等计生药具非得要刷身份证吗% 对

此"我们建议有关上级部门能够设计出适用人群认可

度更高$更加优化的解决方案#

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天上
午，市食安办主任阎祖强在接受媒
体访谈时透露，即将公布的上海
“十二五”食品规划要求，与人民生
活密切相关的主要食品的抽检合
格率必须达到 ,*-。把食物中毒
风险控制在最低程度，即十万分之
六以下，而去年本市的相关数据为
十万分之零点八七。
今年上海两会期间，阎祖强在

接受新民网采访时曾表示，上海正
在加快食品安全信息平台的研发
与建设，这个平台将融监管信息、
生产企业诚信等多方信息，“更重
要的是向公众公开”。

最近曝光的一系列食品安全
事件显示，有关食品检测下来不符
合国际标准，却符合我国标准，是
不是中国标准比国际标准低？市食
安办副主任顾振华说，我国质量标
准有三个层面：国家标准、地方标
准和企业标准。国家标准从数量来
说并不少，但相当长一段时间以来

由多个部门制定；另外，标准的修
订未能与时俱进，上世纪的标准还
在大量使用，而且标准的制定可能
还不够科学。顾振华以广受关注的
农药问题举例说：“有一些农药，实
际上在国内可能刚刚使用，管理还
没有跟上。”他认为，在比较国际标
准时，国情是很重要的，就是说对
国人食入量比较大的某一些食品，
我国的控制就会比较严格，比如大
米中的有害金属物质。应该鼓励企
业制定标准，企业的标准要严于国
家的标准、地方标准。
“肉宝王中王”再次把添加剂

推上了风口浪尖。顾振华认为，添
加剂的使用和监管是食品安全监
管中最难的地方。尤其是有些食品
加入添加剂以后发生一些变化，很
难检测原物。比如说复合添加剂，
加了以后就是违法的，特别是香
料。可使用了以后，再测定香料就
很困难，所以对使用过程的监管比
后续检测更为重要。


